

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

“El Pueblo” denunciado

El fiscal Sr. Burillo no conseguirá que perdamos el juicio.
Raro es el día que no nos denuncia y, ciertamente, ese prurito por defender cosas que nosotros no atacamos, nos parece extraño.
¿Qué vio el Sr. Burillo en la reseña de la manifestación liberal de Sagunto que mereciera las iras fiscales? Porque nosotros suponemos que suponemos? Afirmamos que el Sr. Burillo no es carlista.
Se necesita ganas de denunciar para ver delito en la citada reseña.
En suma: centimos decir al Sr. Burillo que a pesar de sus caricias, continuamos impertérritos.

En mi puesto

Ha circulado en la prensa de Barcelona la extraña noticia, procedente de Madrid, de que allí se ha constituido una comisión encargada de reorganizar el partido republicano. Y entre nombres ilustres que se citan, aparece el mío modestísimo.
En buena compañía me colocan y muy honrada y muy republicana; pero como yo no soy hombre que va donde le llaman, sino donde quiere ir, cuando ello depende de un voluntad, y como tampoco me gustan las situaciones ambiguas, me creo en la obligación de declarar lo siguiente:
Que pertenezco a la Unión Republicana, estoy en ella por mi voluntad y mi convicción, y considero un enemigo a todo el que no procure convertirla en unión de todos los republicanos.
Que esta colectividad tiene su organización y su jefe, y por consiguiente, su disciplina. En esa disciplina estoy y quiero estar.
Que dentro de la Unión Republicana mantengo incluído mi significación personal, mis convicciones radicales, mi tendencia socialista, mi fe en el procedimiento revolucionario.
Que no he ingresado en esta colectividad para descargar responsabilidades propias sobre los hombros del jefe, ni para abdicar en sus manos de mis derechos, como tantos otros. Tengo una esfera de acción, como todos los que han conquistado la posición política que yo ocupó, y dentro de ella, procuro servir a mis ideales, a mi partido y a mi jefe, que es servir a la Patria.
Que en uso de mi derecho aplaudo cuando las cosas me parecen bien, me callo cuando no me parecen bien, y censuro cuando me parecen demasiado mal. Los serviles y los necios aplauden siempre. Sólo los tiranos confunden la disciplina con la esclavitud.
Los hombres de razón que dirigen masas saben recoger todas las manifestaciones de la opinión para orientarse bien y rectificar a tiempo.
Que merezco más respeto quien ha hecho lo que hizo yo por el partido y por la causa; y no me lo tienen ni me juzgan con acierto los que deducen de mis palabras y de mis escritos claros, francos y leales, actitudes equivocadas, como si nadie tuviera valor para decir lo que siente y lo que piensa, sino poniéndose fuera del respeto a las autoridades y a la disciplina del partido.
Que soy y seré el soldado más leal de la Unión Republicana. Soy y seré enemigo de rebeldías inútiles por causas personales, sin finalidad determinada y concreta, que se resuelven en maledicencia, difamación y palabrería.
Que sólo disculpo la rebelión y la indisciplina dentro del partido, en los que se atreven a realizarla con las armas en la mano, contra el régimen imperante.
Si hay alguien capaz de sublevarse de ese modo, por la Patria y por la República, dispuesto me tiene ahora, con el jefe, sin el jefe, bajo la sola condición de no llevarme ni al ridículo ni al crimen.
Pero no os entenen conmigo los que, como las malas criadas, se pasan la vida murmurando del amo de hoy y buscando otro nuevo para murmurar de él mañana.

Todos mis amores, todas mis energías, toda mi fe están con la Unión Republicana, porque ella hará la revolución.
Y el jefe de hoy no tiene más que un sus tituto posible: el que haga la revolución y triunfe.
A. LERROUX.

Notas de arte

La pensión de pintura al extranjero

Ayer quedaron expuestos en el salón central de nuestro Museo de Pinturas los trabajos realizados por los artistas que han tomado parte en los ejercicios de oposición a la plaza de alumno pensionado por la Diputación en el extranjero.
Entrando a la derecha están colocados los trabajos que realizaron los que no consigieron llegar a los últimos y definitivos ejercicios.
A la izquierda están agrupados los de los seis que se disputan la pensión.
Sin ánimo de que mi juicio pueda en lo más mínimo influir en el criterio que por mayoría adopte el tribunal el próximo día 28, publico la impresión que me han producido los trabajos de los opositores, sirviendo con ello los intereses del público y de incentivo al mismo para que entrando en curiosidad acuda a nuestro Museo y admire la labor de los artistas valencianos.
En conjunto pareceme que los trabajos de estas oposiciones anejan en mucho a las de las anteriores, habiendo contribuido a ello las diferentes condiciones en que los ejercicios se han hecho.
Con objeto de orientarnos para el estudio de los ejercicios, los numeraré, comenzando por la derecha; así se entra en el salón por la puerta principal.
Primero.—El ejercicio, consistente en la copia de la “Venus de Milo”, es muy regular.
El del desnudo, impresiona sgradablemente por la tonalidad fresca del color, pero está bastante desdibujado.
La figura del cuadro, además de estar desdibujada, es dura, durísima de color, hasta el punto de contrastar notablemente con la varaz entonación del desnudo.
El boceto, cuyo tema es “Huyendo del peligro”, no está, a mi juicio, acertado por más que esté pintado con soltura y no sea entonación; pero el desarrollo composición, no corresponde a la intensidad dramática del tema.
La copia del “Sileno” está muy regularmente hecha.
Segundo.—La “Venus de Milo” está bastante bien copiada, y así mismo el desnudo; pero el “Sileno” no me agrada tanto.
La figura del cuadro, que es la de un pescador con traje de faena, repasando los aparatos de la pesca, y cuyo modelo se puso en un trozo del jardín de la Academia, tiene en el dibujo deficiencias que perjudican a la aceptación interpretativa de las carnes. El antebrazo izquierdo, en escorzo atrevido, resulta muy mal, pues el natural no puede dar lo que el artista pintó.
La composición del boceto no es muy feliz, tanto, que difícilmente se adivina lo que el opositor quiso poner en el lienzo. De color no está mal.
Tercero.—El primer ejercicio está nada más que regular.
El segundo, o sea el del desnudo, un poco mejor; pero creo haber notado alguna incorrección de dibujo; el color es lo mejor que tiene.
En cambio el boceto parece pintado por un pintor de abanicos (de los malos) por su entonación aromada; además, la composición, como dije al ocuparme de los trabajos del primer opositor, no responde al tema ni mucho menos.
Y vamos con el cuadro. Al colocar el modelo al aire libre, se tuvo en cuenta, en primer lugar, las dificultades que hay que vencer con los reflejos, que desaparecen cuando el modelo se coloca bajo la luz distimada de un estudio, y en segundo por y para que los opositores pintaran el ambiente.
El artista que ocupa este lugar, olvidó que la figura estaba en el jardín de la Academia, y vivió estumados en pleno día los términos del fondo.

La figura deja respecto a su caja bastante que desear, y en cuanto a color creo que el artista debió tener unos cristales morados delante de los ojos, por cuanto es imposible que una figura colocada, ó mejor dicho, rodeada de los tonos verdes de los árboles y del césped, y que la luz la recibe a través de aquéllos, pueda tener la entonación con que aparece.
Además, el natural en los desnudos, como el que nos ocupa, entiendo está para copiarlo y no para hacer caso omiso de los matices que a través de la piel se dibujan.
El “Sileno” es lo mejor que tiene este opositor, si bien no ha querido ver los detalles hermosísimos que tiene el yeso.
Cuarto.—Las copias del yeso están muy mal; la figura del desnudo, peor; el cuadro desdibujado y con un color del más purísimo atobón.
Unicamente el fondo está bastante bien interpretado. El boceto de la composición no reúne condición alguna.
Quinto.—En los ejercicios de la copia del antiguo está este opositor muy regular. En el desnudo bien de color, pero desdibujado, tanto, que el antebrazo izquierdo está por demás raquitico.
En el cuadro aprecio defectos graves; de dibujo y de color no se va muy allá, pues resulta la entonación bastante dura; en cambio, en la composición estuvo acertado, y aquel pastor huyendo del incendio, cargado con los cegajos, resulta interesante y emotiva.
Sexto.—La “Venus de Milo”, dibujada por este opositor, está convenientemente interpretada, resultando grandioso “El Sileno” y de una corrección de dibujo que admira.
El desnudo está perfectamente puesto, justísimo de color, y con gran vigorosidad interpretado.
El trabajo del cuadro resulta notable.
La figura del pescador es de carne y está dibujada perfectamente. El colorido del desnudo es una nota realista, digna de aquella escuela que inmortalizó “El Greco” y se ve que la figura está en el jardín viviendo, porque el aire la envuelve, es decir, el cuadro tiene ambiente.
Los términos del fondo están bien definidos y justamente pintados.
El boceto está interpretado con gran vigor y aquellos brazos, hechos en el color de la imprevisión, dan vida intensa al pavor de que están poseídos los que atropelladamente huyen del incendio.
Y aquí termino por hoy, rogando a los señores del arte iluminen a los señores del tribunal para que en justicia disten su fallo.
Aguarrrás.

Nota.—Próximamente me ocuparé de la exposición que el pintor Fillet tiene instalada en el patio del palacio del marqués de Campo, y donde el aplaudido autor de “Juan José” aparece con un color que yo para mí no desee.

Sobre consumos

Poco ó nada importa al gobierno la supresión ó recargo del impuesto de Consumos sobre trigos y harinas; lo que en realidad importa, son los doce millones del déficit que resultaría con la tal supresión; vengán doce millones, salgan de donde salieren, y asunto concluido.
Lógico es suponer que de alguna parte se habían de sacar, y la comisión encargada de dictaminar, ó sea quien fuere el que señaló los puntos de donde habían de salir, solo en uno anduvo acertado: el gravamen sobre las cartas; y en honor a la verdad, si el gobierno quisiera ó una vez terminar con el clamoreo de los consumos en lo que a primeras materias se refiere, que son las que el clamor producen, puntos existan fáciles de agravación para reintegrar, y tal vez con exceso, el déficit que pudiera resultar.
El recargo sobre los naipes arroja una cantidad exigua para la formación de los doce millones; pero recárguese con un 25 por 100 las entradas de corridas de toros, otro 25 por 100 sobre los billetes de loterías, creando unas cuantas más extraordinarias como las de Navidad; otro 25 por 100 del coste sobre espectáculo de toda clase de fogos artificiales; otro 25 por 100 sobre el existente a toda clase de armas prohibidas y licencias de caza. Meta más.

no el gobierno con otro tanto por ciento algo regular sobre legaciones é conventos y otras cosas por el estilo que el pueblo paga gustoso, sin olvidar el fraude y la riqueza oculta, y vaya imprimiendo artículos de Consumos en relación a los ingresos apuntados, con lo que se evitarían los inconvenientes de recaudar materias ya por demás reargadas, pudiendo recaudar voluntariamente y a gusto del consumidor.
Y si la nueva tributación no diera resultado alguno, se podría intentar otro impuesto personal, sobre todo aquel que no supiera leer ni escribir; que al resultar nulo como los demás habríamos dado un gran paso en el camino de la civilización.
Desterrado el vicio y la ignorancia, los impuestos serán más soportables.
J. Caballero.

LOS ALCOHOLES

El proyecto de reforma de la ley de alcoholes leída en el Congreso por el ministro de Hacienda, dice lo siguiente:
“Artículo 1.º Se suprimen las dos cuotas que constituyen la tributación especial á que están sujetos en la actualidad los alcoholes y aguardientes en virtud de la ley de 19 de Julio de 1904, y se crea en su lugar un impuesto, único que se titulará de fabricación del alcohol, cuyo impuesto se pagará con arreglo a las tarifas siguientes:
Tarifa A
Núm. 1. Aguardientes y alcohol neutro de vino, hectólitro, 50 pesetas.
Núm. 2. Los demás aguardientes y alcoholes neutros, hectólitro, 80 pesetas.
Recargo sobre la tarifa anterior:
Núm. 1. Aguardiente anisado con ó sin azúcar, el de caña, rón, coñac y ginebra, hectólitro, 40 pesetas.
Núm. 2. Los demás aguardientes compuestos y los licores, hectólitro, 60 pesetas.
Tarifa B
Alcohol desnaturalizado, hectólitro, 10 pesetas.
Art. 2.º El impuesto de fabricación del alcohol se entiende devengado así que los productos se hayan obtenido; pero el pago podrá demorarse hasta la salida de las fábricas, y garantizarse en los casos establecidos por la ley citada y por el real decreto de 19 de Julio último, al que se da fuerza legislativa.
Art. 3.º No se cobrará el impuesto del alcohol:
1.º Por los aguardientes y alcoholes que obtengan los cosecheros de sus propios viños, preparados con la uva propia ó comprada, hasta la cantidad del 15 por 100 de los mismos y que se empleen en el encebamiento del resto de sus cosechas.
2.º Por los aguardientes ó alcoholes de vino que se destinen a la oriana y encebamiento de los vinos que se exporten al extranjero, Canarias y posesiones españolas de África.
3.º Por los mismos aguardientes y alcoholes de vino que se empleen en la preparación de mistelas para su exportación a los puntos que se indican en el número anterior.
4.º Por los aguardientes y alcoholes neutros, compuestos y desnaturalizados que los propios fabricantes exporten directamente desde sus fábricas ó desde los depósitos de las mismas con igual destino.
5.º Tendrán derecho á las devoluciones siguientes ó a la cancelación de garantía en igual proporción por el impuesto pagado ó garantizado:
1.º Los fabricantes de alcoholes industriales, por cada hectólitro de alcohol de 95º que se destine á las operaciones que se detallan en los números 2.º y 3.º del artículo anterior, 30 pesetas.
2.º Los fabricantes y almacenistas de aguardientes compuestos y licores que exporten dichos líquidos al extranjero, Canarias y posesiones españolas de África.
a) Por cada hectólitro de 95º de aguardiente anisado, con ó sin azúcar, de caña, rón, coñac ó ginebra, 90 pesetas.
b) Por cada hectólitro de 75º de los demás aguardientes compuestos y licores, 110 pesetas.
3.º Los almacenistas de alcoholes neutros y desnaturalizados que los exportan con igual destino.

a) Por cada hectólitro de alcohol neutro de 95º, 50 pesetas.
b) Por id. id. de alcohol desnaturalizado de 95, 10 pesetas.
Art. 5.º Quedan derogados los preceptos de la ley de 19 de Julio de 1904 en cuanto se opongan á las disposiciones de la presente.
El ministro de Hacienda reformará el actual reglamento de la renta de alcoholes, poniéndolo en consonancia con los preceptos de esta ley.”

Unión Republicana

JUNTA DEL DISTRITO DEL HOSPITAL.—Se convoca a esta junta en pliego á sesión extraordinaria que se celebrará esta noche á las nueve en el Cirulo Instructivo Republicano “El Pueblo”, Espartero, 15, para tratar asuntos políticos de carácter urgente.
JUNTA DIRECTIVA DEL CIRULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO “EL PUEBLO”.—Se convoca á esta junta á sesión extraordinaria que se celebrará esta noche á las nueve en la secretaría de este Cirulo, para tratar asuntos políticos de carácter urgente relacionados con la asistencia de algunos individuos á un banquete.
Valencia 26 Diciembre 1905.—El presidente, Julián Llopis.
JUNTA DIRECTIVA DEL CLUB DE PATRIAS.—Se convoca á dicha junta para hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos políticos importantes.
Dicha junta celebrará su reunión en el Cirulo “El Pueblo”, Espartero, 15.
Lo que se pone en conocimiento de los individuos de la junta.
Valencia 26 Diciembre 1905.—El vicepresidente, Luis López.

La Audiencia

A causa del mal estado en que se halla la Audiencia, recordarán nuestros lectores que hubo una protesta de abogados y que tuvo que celebrarse la causa de los señores de Picasset en el Paraninfo de la Universidad.
Esto hizo que el presidente de la Audiencia D. Nazario Vázquez Guerrero comunicara al ministro de Gracia y Justicia lo ocurrido y los acuerdos que pensaba tomar el Colegio de Abogados que redundarían en desprestigio de Valencia.
El Sr. Vázquez Guerrero tomó este asunto con verdadero interés, no dejándolo de la mano hasta que ha recibido el traslado de la siguiente real orden:
“El Sr. Vázquez Guerrero manifestó á este Centro el Excmo. señor presidente del Tribunal Supremo el estrechez de los locales de esa Audiencia, que ha hecho necesaria la celebración en el salón de Actos de la Universidad de un juicio por jurados en causa procedente del juzgado de Torre y, en vista del telegrama de V. I. en que participa el acuerdo de varios letrados protestando de la falta de condiciones del local donde se constituye el tribunal, é interesando del gobierno se habilite otro que las reúna; sírvase V. I. comunicar á este ministerio detalladamente, y previo informe de persona perita, la situación en que actualmente se encuentran los locales de esa Audiencia, proponiendo las reformas que á su juicio son indispensables para su instalación amplia y decorosa, bien mediante la ejecución de las obras necesarias en el edificio actual, bien por su establecimiento en nuevo local, especificando en ambos casos el coste aproximado de la reforma. De real orden, comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia, lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes.
—El subsecretario, A. Barroso.”
Inmediatamente comunicó el presidente de la Audiencia al Gobernador civil que con urgencia se presentaran á conferenciar con él los arquitectos provincial y municipal señores Ferreres y Alfaro, á quienes les ha entregado una copia de dicha real orden para que en plazo breve emitan dictamen respecto al coste de las obras que puedan ocasionar las reformas en el edificio ó el traslado á otro local más decoroso y mejor acondicionado.
La actividad del Sr. Vázquez Guerrero merece aplauso.

156 Fenimore Cooper
El corsario rojo
me han acorreado le bastante á vos pará poder hablarlos.
—Quizás contáis con la extraordinaria ventaja de hender las aguas con vuestra popa, contestó Wilder con ironía; es incalculable el camino que adelanta un buque, cuando marcha de un modo tan sorprendente.
—Veo, cofrade, que os ha enojado el que haya seguido vuestros movimientos, á pesar de haberme limitado á obedecer vuestras propias señales.
Acaso esperabais que un viejo lobo marino como yo, que ha navegado durante tanto tiempo á bordo de un navio almirante, había de de confesar su ignorancia en nada de lo perteneciente al agua del mar? ¿Cómo diabla queráis que sepiara si entre los infinitos buques que se hallan de moda, se encuentra alguno que bogue con la popa hacia adelante? Dicese que los buques están contruidos sobre el modelo del pez, y si esto es verdad, no habría sino hacer uno á semejanza de un cangrejo ó de una ostra, para conseguir lo que deseáis.
—Muy bien; supongo que la vida del almirante os habrá recompensado lo bastante para que podáis permanecer por algún tiempo al páiro, sin molestaros averiguando el modo como se construyen en adelante los buques. Decid, pensáis bajar esta colina durante mucho tiempo?
—Hasta encontrarme en el llano.
—Me alegre, pues mi intención es subir; así pues, como decimos á bordo al terminar una conversación, os deseo un buen cuarto.
El viejo marino soltó una carcajada al ve-

157 Fenimore Cooper
El corsario rojo
nada he visto ni oído que me induzca á creer que el joven de que hablamos sea de baja clase ó carezca de educación; por el contrario su lenguaje, lo mismo que su pronunciación, anuncian á un hombre bien nacido, y sus modales no demuestran su lenguaje, si bien tiene el aspecto franco y sencillo que caracteriza á los de su profesión. Como ya sabéis, los descendientes de las más ilustres familias de las provincias y aun del reino, entran á servir en la marina.
—Pero son oficiales, y aquel joven llevaba el traje de marinerio.
—No del todo; el paño era más fino, y el corte anunciaba un gusto más exquisito. He conocido á almirantes que hacían lo mismo en sus momentos de ocio, pues los marinos, aún los de elevado grado, gustan de vestir á veces el uniforme de su profesión, sin ninguno de los distintivos de su categoría.
—¿Creéis, pues, que sea un oficial al servicio del rey?
—Es posible, aunque el no haber en el puerto crucero alguno parece destruir esta presunción; pero no es tan frívola circunstancia la que ha excitado el interés que experimento. Gertrudis, querida amiga, la casualidad me ha hecho conocer á muchos marinos, y rara vez veo á uno de aquella edad y de aire varonil sin experimentar cierta emoción... Mas os estoy fastidiando; hablemos de otra cosa.
—No tal, exclamó vivamente Gertrudis; puesto que opináis que el desconocido es hombre de buena cuna, pareceme que no puede

158 Fenimore Cooper
El corsario rojo
Wilder abandonó vencido el campo de batalla; la casualidad, ó como estaba dispuesto á llamarlo, la adulación del viejo marinerio, había frustrado el artificio á que recurrier, no siendo fácil que se le presentase de nuevo una ocasión favorable para conseguir su objeto. No entra en nuestro plan el explicar aquí los motivos que inducían á nuestro aventurero á conspirar contra los aparentes intereses de aquellos con quienes se había recientemente asociado; basta por ahora que los hechos sean colocados distintamente á los ojos del lector.
El joven marino, engañado en su esperanza, volvió hácia la ciudad con paso lento y disgustado talante; más de una vez se detuvo para fijar los ojos en los diferentes buques que se hallaban en el puerto, más durante sus frecuentes altos, no pudo observarse en su fisonomía el menor indicio que revelara un interés particular por ninguna de aquellas embarcaciones, si bien sus miradas estuvieron fijas por más tiempo y con mayor atención en un buque mercante que venía del Sur.
La hora ordinaria de los trabajos había ya llegado, y los diferentes ruidos que los anunciaban dejábanse oír en todos los puntos del puerto; las canciones de los marineros se elevaban á través del aire tranquilo de la mañana, con sus particulares y prolongadas entonaciones, siendo la tripulación del buque que se hallaba en el puerto interior, la primera en dar pruebas

159 Fenimore Cooper
El corsario rojo
CAPITULO IX
Wilder abandonó vencido el campo de batalla; la casualidad, ó como estaba dispuesto á llamarlo, la adulación del viejo marinerio, había frustrado el artificio á que recurrier, no siendo fácil que se le presentase de nuevo una ocasión favorable para conseguir su objeto. No entra en nuestro plan el explicar aquí los motivos que inducían á nuestro aventurero á conspirar contra los aparentes intereses de aquellos con quienes se había recientemente asociado; basta por ahora que los hechos sean colocados distintamente á los ojos del lector.
El joven marino, engañado en su esperanza, volvió hácia la ciudad con paso lento y disgustado talante; más de una vez se detuvo para fijar los ojos en los diferentes buques que se hallaban en el puerto, más durante sus frecuentes altos, no pudo observarse en su fisonomía el menor indicio que revelara un interés particular por ninguna de aquellas embarcaciones, si bien sus miradas estuvieron fijas por más tiempo y con mayor atención en un buque mercante que venía del Sur.
La hora ordinaria de los trabajos había ya llegado, y los diferentes ruidos que los anunciaban dejábanse oír en todos los puntos del puerto; las canciones de los marineros se elevaban á través del aire tranquilo de la mañana, con sus particulares y prolongadas entonaciones, siendo la tripulación del buque que se hallaba en el puerto interior, la primera en dar pruebas

160 Fenimore Cooper
El corsario rojo
CAPITULO IX
Wilder abandonó vencido el campo de batalla; la casualidad, ó como estaba dispuesto á llamarlo, la adulación del viejo marinerio, había frustrado el artificio á que recurrier, no siendo fácil que se le presentase de nuevo una ocasión favorable para conseguir su objeto. No entra en nuestro plan el explicar aquí los motivos que inducían á nuestro aventurero á conspirar contra los aparentes intereses de aquellos con quienes se había recientemente asociado; basta por ahora que los hechos sean colocados distintamente á los ojos del lector.
El joven marino, engañado en su esperanza, volvió hácia la ciudad con paso lento y disgustado talante; más de una vez se detuvo para fijar los ojos en los diferentes buques que se hallaban en el puerto, más durante sus frecuentes altos, no pudo observarse en su fisonomía el menor indicio que revelara un interés particular por ninguna de aquellas embarcaciones, si bien sus miradas estuvieron fijas por más tiempo y con mayor atención en un buque mercante que venía del Sur.
La hora ordinaria de los trabajos había ya llegado, y los diferentes ruidos que los anunciaban dejábanse oír en todos los puntos del puerto; las canciones de los marineros se elevaban á través del aire tranquilo de la mañana, con sus particulares y prolongadas entonaciones, siendo la tripulación del buque que se hallaba en el puerto interior, la primera en dar pruebas

FESTIVAL LAICO EN CHESTE

Meritísima fue la labor realizada por el director de la escuela laica "El Porvenir" de Cheste D. Eduardo Guillar en la víspera del sábado, verificada en el Casino de Progreso, perteneciente al partido de Unión Republicana.

Contra los consumos

En Alcañiz, en el local de la Sociedad de Trabajadores del Campo, se reunió el día 23 del presente mes, previamente convocados por el presidente de la misma Sr. Vázquez, representantes nutridos de las entidades siguientes:

Noticias

Señor Alcalde: Una comisión de vecinos de la calle de Salinas ha visitado esta redacción para exponerles las quejas siguientes: El contratista de la canalización que en tiende en estos trabajos, desde los primeros días en que comenzaron éstos, está abusando de una manera escandalosa.

la segunda vez que la he... de la Prensa. Si no se le atiende ahora se demostrará con ello, que por hallarse en las postrimerías de su cargo impórtale muy poco corregir ó no los abusos que se le denuncian.

Ayer mañana falleció a la edad de 73 años doña Leonor Planells Soler, madre de nuestro querido amigo el concejal D. Luis Tatay. La pena que tal pérdida ha causado en nuestro correligionario y familia, es fácil de presumir, dado el cariño entrañable que profesaban á la finada.

Hace tiempo que el vecino pueblo de Picasent está indignado por las traperías que cometen los casiques Manohancoses y Tarazona, que toman el pueblo como cosa propia para realizar sus propósitos.

Prevía la correspondiente aprobación del oportuno reglamento por el gobernador civil de Castellón, el domingo último constituyese en la ciudad de Burriana la sociedad "Juventud Republicana", siendo designados por elección para formar la directiva, los señores siguientes:

El autor de la agresión es un desconocido, vecino de Jumilla, cuyo nombre se ignora.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trastienda del Cid.

Ha sido remitido al ayuntamiento de Torre, para que lo conteste en el término reglamentario, el pliego de cargos formulado por el delegado del gobernador civil con motivo de la visita de inspección hecha á la administración municipal de aquella villa.

El inspector de policía D. Salvador Illueca ha tomado posesión hoy del distrito del Mar. Ha sido declarado cesante el inspector señor Pineda.

Ha sido nombrado oficial quinto de la secretaría de este Gobierno civil D. Julián Enciso.

En el camino de Barcelona rieron ayer dos mujeres, resultando una de ellas llamada Victoria Vinals Bielsa, de 42 años, con varias heridas contusas en la cara.

Una mujer llamada Carolina Ibañez Arias cuestionó ayer con su marido, resultando con varias heridas en la frente á causa de un palo que le propinó éste.

En la madrugada de ayer fué detenido un muchacho que robó varios objetos de un puesto instalado en la feria.

En la madrugada de ayer rieron dos mujeres de vida airada llamadas Concepción Martínez y Dolores Esteve, de 21 años, resultando con varias lesiones en diferentes partes del cuerpo, que les fueron curadas en la casa de Socorro de la Gloria.

Gabanes forma inglesa para caballero á 27 pesetas; valen 40 Paz, 4, sastrería "El Non Plus Ultra".

Jugueteros gran surtido en el establecimiento de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café del Siglo.

Yo que estoy sin una peseta, tengo un hambre canina, y tú que lo tienes todo, no puedes comer, por el mal estado de la boca... ¿Cuál es el más desdichado? — Tú, porque yo sólo necesito el "Licor del Polo" para aliviarlo, y tú necesitas enterrocarse á un prestamista.

Trinquetos de Pelayo. — Hoy á rebote y enreda, Font, Arturo y Mari, contra Rata, Nel é Hilario. 15 céntimos.

Hoy y mañana grandes tiradas de palomos y aves acuáticas: por la mañana á las diez en la Geta, Grao; y por la tarde á las tres en el puente del Mar.

Hoy martes se celebrará una gran tirada de palomos y una rifa de unas aves en la playa de Nazaret á las nueve de la mañana.

En la junta general celebrada el sábado, quedó elegida en el Círculo Taurino la siguiente directiva para 1906:

Presidentes honorarios: D. Pascual Millán y D. Rafael Guerra; idem efectivo, D. Manuel García; vicepresidente, D. Salvador Alcalá; secretario, D. José Rodríguez; vicesecretario, D. José Cano; tesorero, D. Juan Bautista Cabedo; contador, D. Juan Bautista Peris; bibliotecario, D. Francisco Albillo; vocales: D. Antonio Blandina, D. Antonio Araix, D. Juan Culla, D. Antonio Bas, D. Vicente Duhón y D. José Danvila.

En Burjassot cuestionaron ayer dos individuos, resultando con varias heridas de gravedad en diferentes partes del cuerpo Salvador Bataller.

El autor de la agresión es un desconocido, vecino de Jumilla, cuyo nombre se ignora.

ABDON IBÁÑEZ SASTRERIA Plaza de Cajeros, 5 Gran surtido en géneros para, traje á medida.

Teatro de la Princesa HOY-TARDE Y NOCHE

Los niños del Hospicio.---Noche de los

También resultaron con heridas, á consecuencia de una reyerta, en un tiro de palomos, Gregorio Pastor y Miguel Riera. Ambos resultaron lesionados.

El alcalde de Artana ha participado al Gobernador civil de Castellón que ha desaparecido de dicho pueblo el vecino Pedro Peris Villar, viudo, dejando abandonada su hija huérfana, de ocho años de edad, por lo que encarece de esta autoridad que sea recogida en el Asilo. El Gobernador ha trasladado el ruego á su compañero de Valencia.

En la carretera de Nules, término de Bechí fueron atacados por varios desconocidos armados de trabucos y cuchillos el vecino de dicho pueblo Antonio Onate Otana y el de Azuébar Manuel Navarro. Ambos resultaron lesionados.

La guardia civil persigue á la cuadrilla de bandoleros. El jefe de la cuadrilla es José M. Náquera y Vicente Pallor han sido detenidos por la guardia civil de Tabernes como autores de varios robos realizados en dicha población y en otros puntos.

En la madrugada de ayer fué detenido un muchacho que robó varios objetos de un puesto instalado en la feria.

En la madrugada de ayer rieron dos mujeres de vida airada llamadas Concepción Martínez y Dolores Esteve, de 21 años, resultando con varias lesiones en diferentes partes del cuerpo, que les fueron curadas en la casa de Socorro de la Gloria.

Gabanes forma inglesa para caballero á 27 pesetas; valen 40 Paz, 4, sastrería "El Non Plus Ultra".

Jugueteros gran surtido en el establecimiento de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café del Siglo.

Ayer marchó á Madrid el autor dramático Joaquín Dicenta.

Ayer se celebró en nuestra plaza de Toros una gran función, en la que hizo su debut en el circo de la muerte el conocido ciclista Mr. Charleston, que ha sido contratado para dos únicas funciones.

Para hoy anuncia la empresa una magnífica y variada función, en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía y el citado ciclista.

La Sociedad Económica de Amigos del País, en la última junta general celebrada, ha reelegido para el año próximo los siguientes cargos:

Para los de vicedirectores 1.º y 2.º, los señores D. Tomás Sánchez Ferraro y D. Rafael Gómez Matoses, y elegido para contador, don Vicente Guillén Marco; vicesecretario 1.º, don Juan Gomis Carbonell, y vice 2.º, D. José María Calatayud Soler.

Durante todo el día de ayer la aglomeración de gente en la Gloria, Parterre y Llano del Remedio, donde se halla instalada la feria, fué tan grande que no se podía dar un paso por ninguna parte.

Los barracones de cinematógrafo y todos los pabellones de espectáculos vieron en todas las funciones completamente llenos.

También los feriantes debieron tener un buen día, particularmente por la mañana; en que dió el concierto en la Gloria la Banda Municipal.

Hoy también lo habrá de uno á uno, interpretándose el siguiente programa: 1.º Pasodoble "Garoná, Lope"; 2.º "Invitación al vals"; Weber; 3.º "L'char de Vestris";

F. Vibert; 4.º "Rapsodia española", Giné; 5.º "Sigurd", Obertura, Reyser; 6.º "Le coquette" Stonebrugen.

Hemos recibido varios ejemplares de los hermosos almanques de pared con que la reputada farmacia de la viuda del doctor Grons obsequia á sus clientes.

Los cromos son del mejor gusto; anunciándose alrededor de los mismos los acreditados específicos de dicha farmacia.

Anteanoche obsequió "El caballo de oro", á sus numerosos clientes con un escogido concierto por el sexteto Moret, que interpretó muy bien trozos de aplaudidas óperas y otras selectas composiciones.

El restaurant "El vío" completamente lleno hasta más de las cinco de la mañana.

El dueño, en vista del éxito obtenido por dicho sexteto, lo ha contratado para que dé conciertos esta noche y mañana, de doce á dos de la madrugada.

Ha sido nombrado consejero de la Escuela de Artes é Industrias, D. Leandro Ventura. Dicha elección ha sido recibida con mucho agrado por profesores y alumnos.

Aconsejamos el uso del Fosfo-glicol-kola las atinadas Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Se ha recibido una nueva remesa de los abrigos para señora que tanta aceptación han tenido y cuyas existencias se habían agotado en la Trastienda del Cid.

La Fábrica, Valenciana. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Descubrimiento importantísimo contra la impotencia. Véase anuncio en cuarta plana.

Círculos y sociedades

Casino Universal del camino del Grao. Gran velada para esta noche á las nueve por el notable y popular velocista Mr. Emiley, que presentará en uno de sus experimentos "La fuente mágica" que tanto éxito ha alcanzado en todos los públicos.

Gente Alegre. — Esta sociedad celebrará esta noche, á las ocho y media, una velada teatral, poniéndose en escena "El mal de amores", "El trébol" y "El barquillero", tomando parte en estas obras lo más selecto del cuadro artístico de esta sociedad.

El Nuevo Liceo celebrará velada teatral hoy, representándose "El tnel", "El mozo" y "La revoltosa" (estreno).

En el Casino de Unión Republicana de Ruzafa se pondrán en escena "Las zarzuelas "Los chicos de la escuela", "Carceleras" y "La señora capitana", tomando parte "la hermosa primera tiple Gloria Montiel.

La sociedad Recreativa familiar celebrará baile esta tarde y mañana, de tres y media á siete, en el teatro de Pizarro.

El Micalot. — Esta sociedad celebrará esta noche una amena velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

El día 28, festividad de los Inocentes, celebraremos una gran velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

El día 28, festividad de los Inocentes, celebraremos una gran velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

El día 28, festividad de los Inocentes, celebraremos una gran velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

El día 28, festividad de los Inocentes, celebraremos una gran velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

El día 28, festividad de los Inocentes, celebraremos una gran velada teatral, poniéndose en escena "Los microbios", "La masorosa roja" y "Carceleras".

de actividad, anuncio de una próxima partida. Los marineros subían á las jarcias con aquella indolencia que tanto contrasta con la actividad que manifiestan cuando la necesidad lo exige, y de vez en cuando aparecía un rostro humano entre el negro y espeso cordaje; algunos instantes después la vela de gavia se desprendió de la verga á que estaba aferrada, y formó graciosos y descuidados festones, los que como no ignoraba el atento Wilder, era en los buques mercantes la señal de partir; pasados algunos minutos, los ángulos de la vela fueron atraídos hacia los extremos del mastelero inferior, y víase entonces la pesada verga subir lentamente á lo largo del palo, arrastrando consigo los pliegues de aquella basta que estuvo completamente desplegada: las ligeras corrientes de aire chocaban contra aquella vasta superficie, y se desviaban en seguida, conociéndose que carecían aun de fuerza por la sucesiva hinchazón y soledad de la vela.

Nuestro aventurero se retiraba ya despedido, cuando oyó algunas voces mujerieles en la otra parte de un cercado de muy poca elevación, no tardando en distinguir la voz armoniosa de Gertrudis. — No nos atormentemos sin motivo, decís; creo que no debemos dar la menor importancia á lo que ha podido decir... semejante individuo. — Conozco que tenéis razón, contestó la melancólica voz del aya, y sin embargo, me es imposible acudir del todo cierto superficial sentimiento. Gertrudis quisiera ver otra vez á aquel joven? — Yo, señora? exclamó Gertrudis sobrellevada. — Porque hemos de desear, si vos no lo veis, la presencia de un hombre que nos es enteramente desconocido, de un hombre de tan baja condición, quizás digo mal, pero al menos de un hombre cuyo trato no parece conveniente? — A señoras bien nacidas, queréis decir; ¿mas qué os hace pensar que sea aquel joven tan inferior á vosotros? La voz de la joven tomó entonces cierta entonación melódica que hizo olvidar á Wilder lo poco lisonjera que era para él su contestación. — Aunque no llevo más ideas de nacimiento y dignidad hasta el punto que lo hace mi tía de Lacey, dijo sonriendo, olvidaría parte de vuestras lecciones, mi querida Wyllye, á no pensar que la educación y las maneras establecen entre nosotros, pobres mortales, una barrera insuperable.

al joven dar una repentina vuelta, y subir otra vez hacia el sitio del que bajara pocos momentos antes. — ¡Ah! veo que no habéis navegado jamás con un contraluz, dijo siguiendo su camino y andando con las precauciones que su edad y sus achaques exigían. No, es imposible llegar al fin de la ciencia marítima á menos de haber hecho un ó dos viajes bajo un pabellón de trinquet.

que acabamos de describir; el segundo pabellón anclado sin dar la más ligera prueba de que existiesen hombres en sus desiertos é insularios puentes; su inmovilidad era tal, que el hombre que hubiese carecido de toda instrucción en la materia, habría podido creer que estaba arraigado en el mar, siendo alguna enorme y simétrica excrecencia salida del seno de las olas con un laberinto de cuevas y de pabellones ó uno de aquellos fantásticos monstruos, que se creyó habitaban en el fondo del Océano. Sin embargo, á los experimentados ojos de Wilder ofrecía un espectáculo enteramente distinto, y á través de aquella indiferencia y tranquilidad aparentes, distinguía preparativos que sólo un marino puede apreciar: el cable, en vez de extenderse en una larga é inclinada línea hacia el agua, era corto, teniendo únicamente la extensión necesaria para resistir al impulso de la fuerte marea que obraba en la quilla del buque.

Todos sus botes se hallaban en el agua dispuestos y preparados de modo que pudiesen servir para el remolque en el menor tiempo posible; ni una vela, ni una verga se encontraban fuera de su sitio para sufrir el examen, y recibir los reparos en que se ocupan los marineros al estar abrigados en un seguro puerto, y en medio de los centenares de cuerdas que se destacaban sobre el azul del firmamento, no faltaba una que pudiese ser necesaria para poner en un instante el buque en movimiento.

brará una gran volada artística teatral, ma-
trativa y recreativa con un ensogido y variado
programa.

Los Albano. Esta Sociedad hará una vola-
valenciana esta nit á los huit y micha, posantao
en escena "Cada oveja en su parcela", "La tea
de la discordia", "Toni Manera y Chán de la
son" y "El fenerator de la casa."

Los Exotéricos.—Esta Sociedad cele-
brará hoy una volada con el programa si-
guiente:

1.º Sinfonía; 2.º Romanza de "Tosca" por
el tenor Sr. Sánchez; 3.º "Mazorca roja", "Pu-
ñao de rosas" y "La reina mora", por el ba-
rítano Sr. Gades; 4.º "La huelga de los heteros",
monólogo por el Sr. Villalave; 5.º "Oratoria fin
de siglo, por el Sr. Eapl; 6.º Baile. A las ocho
en punto.

Casino de Unión Republicana del dis-
trito de la Misericordia.—Hoy se pondrán en
escena por el cuadro que dirige D. Vicente
Luis, "Cada oveja en su parcela", "Chateau
Margaux", "Les barraques" y "El contra-
bando".

Para el día de Inocentes se prepara una
graciosa volada que de seguro hará pasar
una buena noche á los socios de este Casi-
no. Habrá sorpresas del agrado de la concu-
rrenia.

Teatros

Principal:
Hoy tendrán lugar en este teatro dos gran-
des funciones.

Por la tarde, á las tres y media, se pondrán
en escena las preciosas comedias en dos actos
"Los Hagonotes" y "Levantar muertos"; y por
la noche, á las ocho y media, represse de la
segunda producción dramática del Sr. Fola "El
Cristo Moderno", que tan magistralmente in-
terpreta la compañía que dirige D. Miguel Mu-
ños.

Princesa:
El sábado se verificó en este teatro el be-
neficio del actor cómico Sr. Coll.

Se estrenó la comedia en tres actos del
Sr. Briones, "El veraneo".
Dicha obra, sin ser una gran cosa, tiene
escenas divertidas que agradan al público.

Otro tanto puede decirse de "Noche de
llos", juguete que también se estrenó con moti-
vo de dicho beneficio.

En la interpretación de las obras anteriores,
los actores estuvieron á la altura de verdaderos
maestros.

La señora Rodríguez, muy bien; acertadísi-
ma, muy bonita y muy elegante, la señora Alia-
ga y señorita Espallardó, y después del benefi-
ciario muy bien los señores Buxens, Castilla y
Riera.

El drama "Resurrección", original de los
señores Jover y Ayuso obtuvo muy buena ac-
cogida por el público que asistió á la representa-
ción.

La forma es muy sencilla é idílica. Tiene
la obra situaciones dramáticas muy interesan-
tes.

En toda la obra se observa la experta mano
de quienes como los señores Jover y Ayuso
conocen muy bien la escena.

La interpretación fué irreproachable.
Salón Novedades.

Este salón es muy visitadísimo en las pre-
sentes fiestas.

Los varios cuadros cinematográficos que se
exhiben resultan muy del agrado del público.

También alcanzan muchos aplausos las can-
tadoras y bailarinas que actúan en este sa-
lón.

FORTIS

El antiguo establecimiento de Fortis ha introducido
grandes é importantes reformas, pudiendo elegir el público
tres platos á la carta con dulces, postres
y vinos de marca por 2.50 pesetas.
Cubiertos de todos precios. Abierto hasta la salida de
los teatros.

Teatro Principal

HOY--TARDE

HUGONOTES

Levantar muertos

NOCHE

EL CRISTO MODERNO

EXITO

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 3.30.—Hugonotes—
Levantar muertos.—A las 9.—El Cristo moderno.
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 3.30 y las 8.30.
—Noche de Inocentes.—Noche de Inocentes.—A las 3.30.
TEATRO APDO.—A las 2.30.—El contra-bando.—
El poder.—El arte de ser bonita.—A las 8.30.—El mal de
amores.—El amor en solfa.—El arte de ser bonita.
TEATRO RUZAPA.—A las 3.30.—El perro chico.—
Caceteras.—Las estrellas.—A las 9.—El alma del pue-
blo.—Robemos.—Los guapos.

CINEMATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor
Sorolla, al lado de la substa. de Clement).—1.000 metros
de películas cinematográficas variadas y modernas.
Horas de sesiones: tarde, 5.30, 6.30, 7.30. Noche, 9, 10
y 11.

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros de
cinematografía nuevas entre ellos, "Callina huesos de oro",
"Emilia", "Complicada", "Angélica", "Pilar y Castelló", to-
que y canto anal y joyas atrozadas.—A las 3.30.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Auditorio de gra-
ndes dimensiones.—Variada colección de vistas panorámicas y
cuadros de cinematografía, entre ellos, "La primer salida de
colonia", "Los aguaceros del cartero", "La gran volada y
sensacional película "Los mil y una noches" (en colores)
y 30 minutos de duración, desde las cinco de la tarde en
adelante. Jueves y día festivo, desde las tres.

Todos los días, "Noche de Inocentes" á las ocho que
actúan á las sesiones de la tarde.

El Caballo de Oro

Restaurant recomendable á todo el que le guste com-
er bien.
Paella á la valenciana y arroz á la milanese desde las
11 de la mañana.
Servicio de riquísimo café servido como en ninguna otra
casa. Pintor Sorolla, 34, frente al Teatro Principal.—Te-
léfono 689.



De venta en todas las farmacias. Francisco Altono
Farmacia. Alcoy.

EL IDEAL Nuevo papel para fumar—Pi-
dase en estancos, y kioscos.

"El Gato Verde,"

Cervecería—Restaurant
Paz, letra P.—Teléfono 155
Excelente cocina con platos elegidos al cubierto.
Paella valenciana todos los días.

Vinicultores

Salifeno
Aclarar los vinos y evita el agrio-dulce, conser-
va los vinos por débiles que sean, evita el agrio,
les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no
contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol,
resaca y demás drogas.

VINOS AGRIOS

EL NEUTRALIZADOR BOFILL
cura dejándolos á su primitivo estado. Productos
cológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17
(patio lado de la substa). De venta: Droguería de
San Antonio, Mercado, 7; Miguel Garcia, Barcas,
4; J. Rolz y Compañía, Bajada de San Francisco.
Consultas y catálogos gratis.

CINEMATOGRAFO

de la Paz

Todos los días grandes sesiones de cinematografía.
Exhibición de todas las creaciones de las más acro-
ditadas casas del extranjero.
Sesiones desde las cinco de la tarde.
Los jueves y día festivo desde las tres, regalo de
juguete á los niños.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas
HORAS DE CONSULTA: DE
10 de la mañana á 4 tarde
Santa Teresa, 21.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

Publica el decreto de reforma del regla-
mento de Alcoholes.

Una orden para que los médicos que inter-
vengan en el reconocimiento de mozos sortea-
bles, midan el perímetro torácico de los mis-
mos por centímetros.

Anunciando las vacantes de los Registra-
dores de la propiedad de Alhaja, Calamocha y Tas-
marito (Zaragoza), Braxalesa (Sevilla), Madri-
de (Madrid), Muro (Gorona) y Cayaya (Al-
mería).

Nombrando secretario de la Diputación
provincial de Almería á D. Vicente Prieto.
Idem contador de la de Salamanca á don
Fulgencio Iborra.

Convocando para el 2 de Enero á oposito-
nes para ayudantes de Obras públicas.

Carta de Costa
D. Joaquín Costa ha dirigido una carta al
presidente de la Junta municipal de la Unión
Republicana de Zaragoza, adhiriéndose á la
Asamblea que organiza.

Falsificación curiosa
Santander.—Se ha descubierto en un pueblo
inmediato una falsificación curiosa.

Intrigado el cabo de la guardia civil por el
anuncio que un vecino ponía en los periódicos
de Bilbao y Santander, de que se necesitaban
capitales para una industria lucrativa, hizo pes-
quias.

Estas dieron por resultado que el citado ve-
cino se dedicaba á la fabricación de cigarrillos
artificiales.

Llamase Pedro Bañuelo, y ha sido dete-
nido.

Las declaraciones de Luque
El conde de Romanones ha negado hoy de
una manera absoluta las declaraciones que atri-
buyó anoche La Correspondencia de España
al general Luque, acerca de su proyecto de
incluir determinados delitos en el art. 7.º del
Código militar.

Verdad ó mentira estas declaraciones, lo
cierto es que constituyen anoche el tema de
todas las conversaciones.

Choque
En el ministerio de la Gobernación se ha
recibido un despacho oficial de Sarriñena (Bar-
celona), comunicando que han choceado dos tren-
tes-tranvías.

Ambos han sufrido desperfectos de conside-
ración, pero no han ocurrido desgracias.

Fuerza á Filipinas
Washington.—El ministro de la Guerra,
ante el temor de una revolución general, ha
dispuesto el envío de fuerzas al archipiélago
filipino.

Rebo
En la calle de la Colegiata, núm. 11, casa
de D. Alberto Garilo, han entrado ladrones,
llevándose cuanto había en la casa de valor.

Sorolla
El estudio de Sorolla es visitadísimo estos

El asunto del día

El general Luque ha manifestado hoy á los
periodistas, sin negar ni confirmar que las de-
claraciones de La Correspondencia de España
reflejan su pensamiento, que él no autorizó su
publicación.

"Cuando haya necesidad—ha dicho—de
hacer público mi pensamiento, hablaré en las
Cortes ó en la Prensa, ó utilizaré el medio con-
veniente para darle publicidad."

De las ambiguas manifestaciones del gene-
ral Luque se deduce que él ha dicho lo que le
atribuye La Correspondencia de España en
alguna parte de donde lo han recogido los pe-
riodistas.

El Consejo que ahora se está celebrando
tratará de este asunto, y es de presumir que se
acabar por cohar el inuerto á los periodistas,
afirmando, como de costumbre, que no reflejan
fíelmnte el pensamiento del ministro de la
Guerra.

El asunto es grave y hay en él materia para
provocar una crisis.

Hundimiento
Huelva.—En Isla Cristina se hundió el pa-
redón de una fábrica de electricidad, causando
la muerte al obrero Manuel Mateo Romero y á
Ángeles Contreras.

Fallecimiento
Ha dejado de existir en Burgos el coronel
Sr. Eparzas.

Velada de inocentes
En el Círculo Valenciano se está organi-
zando una velada de inocentes.

Habrà una exposición de pinturas, para la
cual han ofrecido cuadros, que seguramente
llamarán la atención, los artistas valencianos.
Se organizará un certamen poético, conce-
diéndose como premios cranchas á las me-
jores composiciones.

El atentado contra Casañas
Barcelona.—Constituye hoy el tema de to-
das las conversaciones el atentado de que fué
anoche objeto Casañas.

El alcalde ha premiado con 100 pesetas, de
su bolsillo particular, al guardia municipal An-
tonio Vaquero, que es el que sujetó anoche al
agresor.

Esta ha manifestado que no tenía cómpli-
ces.

José Sala llegó el sábado á Barcelona sin
equipaje.

Se hospedó en la fonda "La Jerezana".
Abandonó la fonda ayer á las doce del
día.

El dueño le preguntó si volvería, y contestó
Sala que no se lo podía decir.

La carta que se le ha encontrado va diri-
da "al mundo exterior", y dice que hay que ac-
abar con los tiranos.

Sala vivía en la plaza del Ángel, 4, Vich.
El juzgado ha empezado á instruir diligen-
cias.

Ingléses y franceses
París.—Londres.—Con la delegación del
"County Council", que devolverá en París la
visita que le hizo el grupo de aquella munici-
palidad, irán dos ministros, que eran entonces
consejeros londinenses, Mr. John Baras y lord
Carrington.

Marcharán los consejeros ingleses el 5 de
Febrero.

Sin periódicos
Hoy, con motivo de ser la Navidad, no se
han publicado periódicos en Madrid.

Del extranjero y provincias apenas si se ha
recibido alguna noticia.

La huelga de París
París.—Va en aumento el número de de-
pendientes de soldados y tiendas de comesti-
bles que huelgan.

La policía custodia los establecimientos,
donde se hacen difícilmente las ventas, que
habrían sido enormes estos días; de manera
que los perjuicios causados á los patronos son
considerables.

Notas italianas
Roma.—Ha jurado el nuevo ministerio radical,
presidido por el mismo Fortis.

En algunos frentes políticos se califican de
"poca altura" á este nuevo gobierno.

Los embajadores extranjeros han cumpli-
mentado hoy al rey en un palacio del Quirral,
reiterándole la cordial amistad que sienten por
Italia las potencias.

La reina Margarita ha comprado un terreno
en el nombre del Simipón, para establecer en
él un asilo para los turistas.

En el Congreso odontológico celebrado
aquí, ha se acordado crear cátedras para que
puedan perfeccionarse en su arte los profesio-
nales.

La mayor pieza fundida
París.—Londres.—En Sheffield acaba de ser
fundida la mayor pieza de acero hasta ahora
ocucida.

Pesa 84 toneladas y ha sido enviada á la
casa Cammell Laird and Co. para forjar un
cañón.

Los socialistas alemanes
París.—En Berlín ha comenzado ya á de-
arrollarse el plan de agitación socialista, la cual
quiere que coincida con la celebración de la
conferencia marroquí.

El día 14 de Enero publicarán los socialis-
tas un "llamamiento" general dirigido á Prusia
entera, reclamando el sufragio universal di-
recto.

El día 21 celebrarán en diversos puntos si-
multáneamente algunos centenares de mítines,
en donde será examinada á fondo la cuestión de
la huelga general.

Se teme que los elementos más revolucio-
narios aprovechen esta agitación para provocar
desórdenes en los grandes centros industriales.

La revolución en Rusia
París.—Dicen de Moscú que es allí terrible
la lucha, pues á la represión implacable de las
autoridades oponen los revolucionarios una
resistencia encarnizada.

Sébase que hay cinco obreros muertos, 20
heridos y 120 prisioneros.
Han muerto dos oficiales y varios poli-
zotes.

Se han recogido 11 fusiles y 120 bombas.
En los hospitales no caben ya más heridos,
lo mismo militares que paisanos, muchos de
los cuales encienden sin auxilio de ninguna
clase.

La artillería derriba á cañonazos las bari-
cadas, y al mismo tiempo causa graves daños
en las casas contiguas.

La multitud desarmó y maltrató á gran
número de policzotes y oficiales del Ejército.
Los vecinos de Moscú están indignados
por causa de la huelga ha traído la escasez.

La gente del campo seces y más á los
huelguistas ferroviarios.

El correo y el telégrafo funcionan entre las dos capitales.

Se espera el fin de la huelga para el lunes
en San Petersburgo.

Los soldados de artillería se han amotinados
en una ciudad rusa, cercana á la frontera aus-
tríaca.

Los insurrectos han incendiado casi toda la
población.

Lo notable es que mientras los barrios cen-
trales de la ciudad de Moscú están transfor-
mados en verdadero campo de batalla, en otros
barrios reina la más absoluta calma.

En una conferencia celebrada en casa del
gobernador general, se ha decidido que sean
adoptadas las más extremas medidas de repre-
sión.

En San Petersburgo ha reinado hoy entera
calma.

En la ciudad imperial pasan ya de dos mil
las prisones hechas con carácter político.

Varsovia.—Tres mil socialistas estimaban
que la proclamación de la ley marcial era una
provocación.

Con este motivo celebraron un gran mitin,
proclamando la huelga general y la revolución
armada.

Sampetersburgo.—Continúan los conflictos
sangrientos.

Créese que la huelga general de Moscú
terminará el lunes.

El cierre obligado de tiendas provoca terri-
bles enojos.

Muchos individuos recorren las calles, sa-
queando almacenes y tiendas.

Los correos y telégrafos funcionan.
El fuego de artillería continúa en todas
partes.

El número de muertos es considerable.

Pidiendo el sufragio universal
Berlín.—Los socialistas prusianos lanzarán
el 14 de Enero proclamas pidiendo la implanta-
ción del sufragio universal directo é igual al de
las elecciones de Lusatia.

El 21 celebráranse reuniones para examinar
la eventualidad de la huelga general política.

Casamiento secreto
del rey de Bélgica

París.—"Le Petit République" copia un
artículo de un periódico belga dando cuenta
del matrimonio de Leopoldo II, rey de Bélgica.

Háblase en sus artículos de las transforma-
ciones introducidas en Palatio, donde las fre-
cuentes fiestas y ventas del mercado habían de-
perdido grandemente la curiosidad general y
hasta se habían forjado más de una historia
sobre tales hechos.

Una severa consigna impedía descubrir el
misterio.

Hoy se ha averiguado que el rey de los
belgas está casado hace cerca de un año con
Mrs. Vaughan.

Dicha señora es de Louvain y sobrina del
diputado socialista Van, representante de dicho
distrito.

Es hija de un conserje de una sociedad
aristocrática de Louvain.

El casamiento del rey se ha celebrado en la
iglesia del Castillo de Laeken, rodeado de tes-
tigos dos campesinos.

El ministro del distrito, con la autoriza-
ción del cardenal de Molines, fué el encargado
de autorizar el matrimonio.

Leopoldo de Bélgica hizo baronesa á su
no via antes de casarse.

Situación política del Japón
Tokio.—Todos los ministros han presentado
su dimisión al emperador.

Este ha diferido su aceptación hasta el re-
greso á Pekin.

Por la misma razón se ha aplazado la forma-
ción del nuevo gabinete.

Se anuncia el arresto de un antiguo militar
que ha pretendido asesinar al conde Kat-
sura.

Situación de Sanghay
Sanghay.—El gobernador general Tcheou,
inmediatamente de su llegada, se ha avisado
con el "Tao" para tratar de la reapertura
del tribunal mixto.

Nada se ha tratado respecto de las con-
cesiones extranjeras.

Los destacamentos establecidos en los bar-
cos de guerra aseguran la tranquilidad de la
población.

El sufragio universal
París.—En un mitin celebrado en Baguse
(Austria), se ha optado por que se reforme la
manera de emitir el sufragio en Austria Hun-
gria.

Los alemanes en Turquía
Constantinople.—Dos compañías alemanas
de navegación, á más de las dos de dicha na-
cionalidad existentes, acaban de instalarse en
el Bósforo para dar más amplitud á los servi-
cios alemanes y establecer las tarifas combina-
das con las compañías de caminos de hierro
existentes en dicho país.

Los dos Bancos alemanes recientemente
creados en Constantinople, han resuelto ayudar
económicamente á dichas compañías, á fin de
desenvolver el comercio de su país en la costa
oriental del Mediterráneo.

El asunto Joris
Constantinople.—La negativa acerca del
rescate de dicho individuo, mantenida por la
Puerta, está basada en el art. 8.º de la ley
de 1889.

Según la misma, los acusados deben ser
castigados con arreglo á las bases establecidas
en las capitulaciones.

Se teme una repetición de los sucesos de
Albania, contra los cristianos y las autorida-
des.

Las principales localidades en que más se
ha iniciado el movimiento son Basana y Ya-
koben.

La prensa conservadora
Berlín.—La prensa conservadora se queja
energicamente de la conducta que siguen los
jefes del partido socialista y de los complotos
que según ellos tramazan éstos.

Más del atentado de Casañas
Los únicos periódicos que se han publicado
esta noche "El Correo", "El Correo Español"
y "El Siglo Futuro", ocupáranse del atentado á
Casañas, condenándolo.

Barcelona.—El agresor de Casañas se ha
envenenado en la cárcel, muriendo.

El alcalde ha gratificado al guardia munici-
pal que le detuvo.

Fiesta á bordo
Vigo.—Las tripulaciones de la escuadra in-
glesa, surta en este puerto, han celebrado á
bordo animados festejos.

Han banqueteado con motivo de las fiestas
de Navidad.

La boda de D. Alfonso

Vigo.—Por referencias de los marinos in-
gleses, dícese que en Mayo, con motivo de la
boda de D. Alfonso, vendrán á este puerto las
escuadras del Canal del Atlántico y del Medi-
terráneo, formando un total de sesenta bar-
cos.

Es probable que el rey Eduardo embarque
ó desembarque en Vigo.

Vendrán también muchos yates y buques
particulares llenos de turistas.

El segundo premio
Signe ignorándose quien sea el poseedor
del segundo premio de la lotería.

Un señor se presentó en la administración
donde se expidió el billete, preguntando cuán-
do podría cobrar.

Se le contestó que dentro de dos días.
Dicho señor manifestó que el agraciado con
el premio posee el billete entero y se halla en
Audiencia.

Créese que hizo esta declaración con el
propósito de despatiar.

Marejada política
Aun cuando el conde de Romanones se ha
apreciado á desautorizar las declaraciones
que se le atribuyen al general Luque sobre la
urgente necesidad de aplicar el Código militar
á los delitos contra la Patria y el Ejército, no
ha convencido á nadie.

Abona más esta opinión la manera como
desmintió Luque dichas declaraciones al entrar
al Consejo, deduciéndose que reflejan bien su
criterio.

Parécese que las manifestaciones que tan
gran marejada han producido las ha dicho en
conversaciones particulares sin autorizar que
se hicieran públicas.

Sin embargo, créese que el ministro de la
Guerra mantendrá su criterio cuando se suscite
la cuestión, no siendo extraño si haya plan-
teado en el Cons jo que se está celebrando.

Como el dualismo sobre este asunto en el
seno del gobierno es evidente, es probable que
se aplaque la cuestión hasta después de la apro-
bación de los presupuestos para impedir el
conflicto que necesariamente sobrevendría.

Por otra parte se dice que Moret desea
acumular gran cantidad de razones para jus-
tificar la petición de la disolución de las Cortes.

El jefe del gobierno aspira á crear unas
Cortes que sean hechas suyas, puesto que las
mayorías actuales no le son completamente
adidas, haciendo difícil la vida del gobierno.

También se ha dicho que Moret trata de
atraer algunos elementos republicanos que
dentro de la minoría aparecen como más tem-
plados y gubernamentales.

Con estos elementos y determinado número
de villaverdistas vigorizarían el partido liberal,
siendo entonces ocasión oportuna de pedir el
decreto de disolución de Cortes.

